

# 菖蒲の庭から

自分の良さを見つけ、仲間と共に学び合う子どもの育成

「笑顔・あいさつ・思いやり」「勇気・挑戦・積み重ね」

小田原市立東富水小学校  
学校だより R8 1月  
第9号



おだやかに新しい年がはじまりました。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。学校の中庭では、梅がほころび始めました。「梅一輪 一輪ほどの暖かさ」この俳句が浮かんできます。まだまだ厳しい寒さのなかですが、美しく凛として咲く梅の花を見ていると、希望や活力を感じます。

学年末まであと3ヶ月。子どもたち一人一人が自分の成長や頑張りを感じることができるように積極的に指導・支援してまいります。引き続きご協力をお願いいたします。



## 気持ちを新たに！書き初めに思いを込めて

1月9日(金)～16日(金)に書き初めを行いました。この学習のねらいは、「新年を迎え、気持ちを新たにし、その気持ちを文字に表現すること、各学年の書写の指導事項をもとに、文字の書体や筆法を考え、形を整えて書くこと」です。また、年の始まりの時期に日本の伝統文化である書き初めにふれることや友達の作品を見合う活動をとおしてお互いのよさを確かめ合うことも大切にしています。

各学年が書いた言葉については次のとおりです。

1年生 「お正月に、おぞうにをたべました。

からだがぽかぽかしました。」



2年生 「はじめてたこ上げをしました。

風をうけて空高く上がりました。」



高（6年）・中（3年）・低（2年）  
学年の書き初めの様子です。

作品は、1月23日（金）まで掲示しています。

3年生は「正月」、4年生は「明るい心」、5年生は「新しい風」、6年生は「将来の夢」です。1・2年生は硬筆（鉛筆・フェルトペン）、3～6年生は毛筆で書きました。

6年生は体育館で学年そろって行いました。体育館では少し冷たい空気のなか、墨の香りが漂い、落ち着いて文字に向き合う姿がありました。

その他の学年は教室で行いましたが、学年によっては「春の海」（お正月定番の曲です）の筝と尺八の音が流れ、いつもの書写の時間とはちょっと違った雰囲気での学習になっていたところもありました。みんな、一画一画、一文字一文字に集中して取り組み、それぞれ思いのこもった作品に仕上がってきました。

ゴーゴー

## 55ひがとみフェスティバル！

昨年になりますが、12月12日（金）に行われた「55ひがとみフェスティバル」の様子をお伝えします。

今年度は、東富水小がでて55年。いろいろな取り組みで「55（ゴーゴー）ひがとみ！」をキャッチフレーズにしていますが、今回開いた全校たてわり班集会のネーミングもこのフレーズを使って子どもたちが考えました。

ちょうどお店の内容を決める11月中頃は感染症が流行っていたため、たてわりのメンバーで集まることができませんでしたが、6年生のアイデアで動画を作り全校に配信し、学習用端末でアンケートをとて開きたい店の内容を決めることになりました。お店の看板や道具の準備、分担決めなど、今回は（今回も）かなり6年生の活躍によるところが大きかったと思います。

おかげで、当日、子どもたちは店員さんとして受付や説明、呼び込みをしたり、お客様としてお店をまわったりとそれぞれの立場で楽しむことができました。お店をまわるときの下級生への気遣い、お店やさんとしての臨機応変な対応などみんなをリードし、支える6年生は、下級生にとって安心でき、頼れる存在だったことでしょう。

「自分たちで考え、自分たちで決め、自分たちから動く」姿が見られた「55ひがとみフェスティバル」となりました。6年生が心となる大きなイベントはこれで終わり、学校を支えるリーダーは5年生へと引き継がれていきます。



楽しいお店が開店しました！



どのお店に行こうかな？



↑全校に放送中！

## 令和7年度卒業式について

今年度の卒業式は、3月19日（木）行います。参加するのは、卒業生（6年生）とその保護者の皆様、来賓の方々、そして、5



年生です。5年生には、在校生代表として最上級生への思いをしっかりと持って出席してもらいたいと考えています。この日は1～4年生は臨時休業となりますので、ご承知おきください。なお、1～4年生（5年生含む）は、6年生を送る会（2/20）やありがとう週間（2/16～20）をとおして卒業生とのお別れを計画しています。

### お知らせ

1. 来年度（R8年度）の6年生修学旅行の日程が決定しました。5月16日（土）～17日（日）です。

次の月・火が振替休業日になる予定です。ご承知おきください。

2. 4年生の作ったポスターが地域のごみ集積所に掲示されました。地域の絆ふかめたい東富水の皆様、小田原市地域政策課がつけてくださいました。美しく気持ちのよい東富水が続きますように！！

3. ALTの担当が本校担当の外国語講師（ALT）が、イザベル先生からメーガン先生になりました。  
1月から外国語の学習を一緒に行っています。